

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono, 1603.



AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 281

Nuestras fuerzas llegan al Puerto de Pajares

Las columnas del sector oriental asturiano han realizado un brillantísimo progreso

La carretera general de Oviedo a Gijón, bajo el fuego de nuestros fusiles

Un hallazgo venturoso

En la capital de la Montaña se ha encontrado intacta la biblioteca en que templara su hispanismo el eminente polígrafo D. Marcelino Menéndez y Pelayo

por VICTOR SANCHEZ

Una de las notas más gratas de la liberación de Santander, la capital de la montaña, ha sido la recuperación intacta de la gran Biblioteca de don Marcelino Menéndez y Pelayo, de aquella Biblioteca que fué formando libro a libro el insigne polígrafo, con la que nutrió su cerebro poderoso y la que hoy puede afirmarse que ninguna mejor que ella representa las esencias españolas.

Al iniciarse el Movimiento salvador de España, el día 18 de julio del pasado año, doctrinariamente preparado por los hombres de Acción Española, conjuntamente, en cuanto se formó la primera retaguardia, surgió el nombre glorioso de don Marcelino Menéndez y Pelayo, como el símbolo que mejor podía representar la España que iba a reconstruirse. Porque aquel Maestro insigne, calladamente, en medio del barullo de

una España decadente a la que la conducían los más absurdos extravíos de sus hombres, había ido recogiendo de toda la obra cultural de la nación, a través de los siglos, sus esencias más puras, las que habían formado su personalidad y las que hicieron gloriosa en tiempos imperiales, cuando era orgullo de la raza que el sol no se pusiese jamás en los dominios hispánicos. En cultura moderna iba llenando el mundo, don Marcelino realizaba su labor enorme, seleccionando primero y depurando después todos aquellos montones de libros para extraer de ellos lo que era oro de ley, y apartar todas las adherencias que lo desvalorizaban. Y así logró restituir a la cultura hispánica todo su cuerpo de verdad en el desierto; de su doctrina, todo un tesoro, y de este modo pudo además señalar el único camino a seguir. ¡Vo-

ces entonces, es verdad en el desierto; pero voces al fin que aún no han podido ser escuchadas!

Un apologista de Menéndez y Pelayo decía de éste, católico. «Menéndez Pelayo, fué hombre de una pieza. Su consecuente catolicismo le llevó a dar testimonio de su fe en las ocasiones más solemnes de su vida. Comenzó sus oposiciones con la señal de la Cruz, terminó su vida pública con un canto a la Eucaristía, en el Congreso de Madrid. En lo individual se proclamó «católico a machamartillo, católico sincero, sin ambages ni restricciones mentales. En lo social discutió los más firmes fundamentos de la unidad española en el cristianismo, que forma el substratum de nuestra historia y llegó a entrever que la pérdida de nuestra ciencia católica nos llevaría a la disgregación nacional, «al cantonalismo de los Arevacos y Vectones o de los reyes de Tarifas».

Fué Menéndez y Pelayo un verdadero vidente. Su genio poderoso le había permitido llegar, gracias también a una laboriosidad incomparable, a las entrañas de la conciencia española, contrastar la enorme desviación que ésta había sufrido en su camino y mostrar el hondo abismo que se abría a sus pies.

¿Cómo no señalar el día de la restitución de la celebrada Biblioteca uno de los más venturosos de la campaña de liberación de las huestes del Generalísimo Franco? Aquellos cuarenta mil volúmenes que se alinean en sus amplias estanterías, abiertos y estudiados fueron todos por el Maestro; allí se guardan sus obras magistrales y muchos de sus originales; no hay mueble ni rincón que no evoque su persona; flota en el ambiente un recuerdo tan augusto y recoleto que es espíritu se sobrecoge y cree hallarse en un templo. Y templo es, ejemplo de la sabiduría, nueva Covadonga, que, nuevamente llevando la Cruz como bandera, reconquista España por segunda vez.

Y mientras allá en las abruptas montañas de Asturias es destruido y profanado el templo de Santa María, el glorioso recuerdo de Pelayo y de la iniciación de nuestra reconquista medieval surge ahora esta otra Covadonga espiritual, en la capital santanderina.—SPES

Una orden curiosa

Leemos en la prensa de Barcelona del 7, la siguiente orden de la Consejería de Hacienda de la Generalidad:

«La Consejería de Hacienda de la Generalidad ha publicado una orden disponiendo que las empresas bancarias que tienen su domicilio social en Cataluña, lo mismo que las sucursales de las casas que tienen sus domicilios centrales fuera de este territorio, se habrán de sujetar, sin excusa ni pretexto de ninguna clase, en cuanto a la administración y control de las operaciones que efectúen a las disposiciones emanadas del gobierno de la Generalidad».

La Generalidad tiene una manera singular de legislar. Ahora dispone solemnemente que «se cumplan sus disposiciones». No creemos que en la Colección legislativa de ningún país pueda hallarse un texto análogo.

Las operaciones en Asturias y León

Nuestras fuerzas se encuentran en posición ventajosísima

Frente del Norte.—Las tropas nacionales prosiguieron su avance; ocuparon hoy importantes posiciones en las montañas del sector de la carretera de León a Oviedo, quebrantando la resistencia enemiga. Nuestras fuerzas conquistaron la población al Oeste del Puerto de Pajares, hallándose con ello Villanueva al alcance de la artillería nacional; con hábiles maniobras envolventes se cortaron las comunicaciones del Puerto de Pajares con Villamanín, Ventosilla y Podiezo, situadas en la carretera general de León a Oviedo.

En la misma carretera se ocuparon dos pueblos. Los aviones nacionales bombardearon intensamente las posiciones rojas entre Somiedo y Oseña. Nuestras tropas avanzaron también en la parte oriental del frente Norte, aunque con enormes dificultades por lo escabroso del terreno; se ocupó Cabrales, a unos 15 kilómetros al SE. de Llanes. Al Norte de Carna se ocuparon importantes posiciones que servirán para un ulterior avance. La población de Carna se encuentra a estas horas bajo el fuego de los nacionales.

Los pueblos conquistados últimamente muestran un cuadro de desolación, ya que los marxistas les prenden fuego antes de evacuarlos, obligando a los vecinos a acompañarles en su retirada. Las carreteras muestran cada dos o cuatro metros grandes boquetes producidos por las minas de dinamita explotadas por el enemigo.—A. Z.

Confiesan sus derrotas en el frente asturiano

Valencia.—Copiamos del parte oficial del Ministerio de Defensa: «En el sector de Cabrales, después de un intenso ataque que duró toda la jornada de ayer, los facciosos consiguieron ocupar las posiciones de Pico Redondo. En el frente de León el enemigo presionó durante todo el día de ayer apoyado por aviación y artillería sobre las posiciones de Cueto Negro, que consiguió ocupar a última hora de la tarde. El General Gamir Uribarri, antiguo jefe de las tropas gubernamentales del Norte, ha llegado en un barco pesquero a Francia. Se ha trasladado a Biarritz».

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 17 de septiembre de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental ha continuado el avance, ocupando una de nuestras columnas el pueblo de Tresviso, cogiendo algunos prisioneros. Otras fuerzas también han continuado operando, sin que se sepa la línea alcanzada a la hora de redactar este parte.

En el sector Occidental, sólo ha habido cañoneos.

Frente de León.—Mediante brillante y victorioso ataque, a pesar del frío y la lluvia, se ha completado la ocupación de Cayeros, llegando las fuerzas a la Tierruca y Puerto de Pajares, dominando a tiro de fusil la carretera general de Oviedo a Gijón. También se ha ocupado Villamanín, y entre Matallana y la Veguilla se han ocupado importantes posiciones enemigas.

Ejército del Centro

Frentes de Madrid y Aragón.—Tiroteos y cañoneos.

Frente de Soria.—En las primeras horas de la noche de ayer se rechazó un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de Monte Platero.

Frentes de Avila y Somosierra.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Algunos tiroteos. Un intento de ataque enemigo rechazado en el sector de Peñarroya. En el frente de Granada se efectuó por nuestras tropas un reconocimiento por el sector de Cuesta Cabeza, huyendo las fuerzas rojas.

NOTA AMPLIATORIA

Se reciben en este Cuartel General, a última hora, noticias del avance de nuestras fuerzas en el sector Oriental de Asturias. Han ocupado Areyes, Cabrales, Piedra Lleria de Arriba y de Abajo, Quintana y Valmorí, rodeando el pueblo de Posada y causando al enemigo 400 muertos, habiéndose pasado a nuestras filas 200 milicianos, y haciendo muchos prisioneros; también se ha cogido abundante material, entre el que figuran varias ametralladoras y un tanque ruso en perfecto estado.

Salamanca 17 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Segundo Año Triunfal.

El frente de León se ha internado en Asturias

La bandera roja y gualda ondea en el Puerto de Pajares

La resistencia enemiga y lo abrupto del terreno no logran contener el ímpetu de nuestros soldados, que en irrefrenable marcha han ocupado la posición del Puerto de Pajares, posición que los asturianos consideraban inexpugnable, y que, nuestros muchachos, conquistaron para España, en donde ondea ya la bandera roja y gualda. La carretera de Gijón, con la ocupación de este importantísimo Puerto se halla bajo el fuego de los fusiles de nuestros soldados.

Las operaciones de hoy se han efectuado bajo una lluvia constante, y además, la temperatura ha bajado considerablemente, pero nuestros soldados han alcanzado el objetivo decisivo.

Es de señalar que en estas posiciones tan magníficas los rojos no intentan hacerse fuertes, cuando lleguemos a otras de menor importancia, su resistencia será mucho más débil.

Otras columnas han ocupado Villamanín e internándose en Asturias con lo que desaparece ya el frente de León.

Por el sector de la costa ha hecho peor tiempo, pero a pesar de esto, ha prosiguido nuestro avance haciendo gran número de prisioneros y ocupando numerosos pueblos y posiciones.—R. N.

Acto organizado por los nacionalistas franceses

Marsella.—Se celebró en San Rafael ante numeroso público y con enorme entusiasmo un acto organizado por los nacionalistas franceses. En dicho acto hablaron varios elementos nacionalistas, que fueron entusiastamente ovacionados.

Los comunistas y los anarquistas anunciaron que harían una contramanifestación, pero a la terminación del acto brillaron por su ausencia.

Negrín es el inepio de Ginebra

París.—Los círculos diplomáticos marcan la cólera con que se ha expresado Negrín en Ginebra haciendo resaltar su incapacidad para presentar ninguna prueba en apoyo de sus acusaciones. Por lo contrario, se ha señalado la presencia de varios submarinos soviéticos en el Mediterráneo. También se critica la presencia en París de Largo Caballero que viene a solicitar de las organizaciones obreras internacionales sinciales y democráticas que intervengan directamente en España.—Stéfani.

Anunciate en IMPERIO

Relevo en el control

Londres.—El periódico "Manchester Guardian" anuncia que el presidente del Comité Internacional de No Intervención en España, Lord Plymouth notificó a todas las potencias adheridas a dicho comité que a partir de las doce de la noche de ayer los navíos británicos y franceses se habían continuado después de la retirada de los italianos y alemanes ejerciendo el control de las costas españolas se salían de dicha actividad.—Stéfani.